



ECOS DE LA CAMPAÑA - CRUZ ALTA

La Colonización - Cosechas - Otras Noticias

Jueves 22 de enero de 1899

"Cruz Alta - Señor Director de "LOS PRINCIPIOS": Atormentado por los fuertes calores reinantes en esta preciosa Villa, por cumplir con lo que le ofrecí, escribo estas líneas con el deseo de poner en su conocimiento, los adelantos que de día en día se pueden notar.

Actualmente esta pedanía de Cruz Alta, es la más rica por su colonización de todo el departamento Marcos Juárez, teniendo una extensión de veinte y cinco leguas cuadradas más o menos, sin encontrar en toda ella, una hectárea que no sea una valiosa parte de una chacra.

En el presente año se ha recojido una fuerte cosecha, calculándose un término medio de veinte quintales por cuadra, y solo se lamenta el bajo precio de los trigos, que no recompensa las largas horas de labor que han tenido nuestros valientes chacareros.

Los colonos que no han contraído compromiso alguno, lo que hacen es depositar sus trigos y linos, hasta ver de conseguir mayores precios.

Diariamente salen trenes de F.C.O.S. con veinte ó treinta wagones cargados de trigos, quedando a pesar de ello, los galpones con cantidades exorbitantes de tan precioso cereal.

La vida comercial en ésta, es importantísima.

Hay aquí fuertes casas de comercio, que giran alrededor de un millón y medio de pesos, como son en primer lugar la de los señores Jauriguialzo Hnos., José Gueidan, Víctor Mérica, Evangelisti y Williams, Bernardo Laborde y varias otras del estilo.

En cuanto á la Villa, encontrar una más bonita é higiénica, lo creo difícil. Tiene calles rectas y amplias, lindas arboledas, espaciosas plazas, y una hermosa Iglesia, reinando en toda ella una limpieza general.

Actualmente esta población no carece de nada, pues cuenta con dos buenos médicos, los doctores Antonio Scheppart y López Gordon, el simpático escribano don B. Garzón Funes, el señor G. Casas, Receptor; el señor Carlos Flores Pinto, Juez de Paz; el señor Juan Bernaola (hijo), Comisario; una Comisión de Fomento compuesta por los señores Luis Mayorel, José Gueydan y Enrique Toriglia, con cinco ó seis buenas y unidas sociedades, con cuatro Hoteles de primer orden, y en fin, todo lo bueno que se quiera, se encuentra en esta Villa, en la que todos sus vecinos parecen favorecidos por la mano de Ntra. Sra. Del Santísimo Rosario, patrona de la Villa.

Su sociedad, está compuesta por personas honorables.

Habiéndome extendido demasiado, señor Director, y en el deseo de no ocupar mucho espacio en el ilustrado diario que Ud. dirige, para dar lugar á otras cosas más importantes que se deben publicar, se despide hasta pronto su Corresponsal".



Investigación:

www.capillasytemplos.com.ar

Fuente de consulta:

Corresponsal del Diario "Los Principios": "Ecos de la campaña - Cruz Alta" - 26 de enero de 1899